



Síntesis Informativa 21/octubre/2023

SECRETARÍA

(B-484) Se adhiere México a alianza continental por la seguridad alimentaria y la agricultura sostenible México y 33 países de América establecieron una alianza de cooperación estratégica para reforzar acciones en favor de la seguridad alimentaria y la agricultura sostenible, principalmente en las comunidades rurales más vulnerables, informó Agricultura.

<https://www.contrareplica.mx/nota-Se-adhiere-Mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible-023201012>

<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2023/10/20/mexico-se-une-la-alianza-continental-para-la-seguridad-alimentaria-el-desarrollo-sostenible-548484.html>

<https://hojaderutadigital.mx/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible/>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria/>

<https://www.notimx.mx/2023/10/se-adhiere-mexico-alianza-continental.html>

<https://www.hiptex.com.mx/noticias/47927/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible>

<https://diariocambio22.mx/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible/>

<https://www.esdelatino.com/mexico-se-une-a-la-alianza-continental-para-la-seguridad-alimentaria-y-el-desarrollo-sostenible/>

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible-sader.html>

<https://tlaxcala.quadratin.com.mx/campo/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/10/20/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible/>

<https://blancoynegro.mx/noticias/55084-mexico-se-une-a-alianza-continental-para-la-seguridad-alimentaria-y-desarrollo-sostenible-en-america>

<https://acustiknoticias.com/2023/10/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible/#:~:text=M%C3%A9xico%20y%202023%20pa%C3%ADses%20de,de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible-sader.html>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/543778/Se-adhiere-Mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible.html>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible.html>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible.htm>





<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/se-adhiere-mexico-a-alianza-continental-por-la-seguridad-alimentaria-y-la-agricultura-sostenible.htm>
<https://mexicohoy.tv/mexico-se-une-a-la-alianza-continental-para-la-seguridad-alimentaria-y-el-desarrollo-sostenible/https://blancoynegro.mx/noticias/55084-mexico-se-une-a-alianza-continental-para-la-seguridad-alimentaria-y-desarrollo-sostenible-en-america>

Advierte UACH crisis de cítricos por plaga china.-El Dragón Amarillo afecta cultivos de Hidalgo, San Luis Potosí y Veracruz Especialistas señalan una disminución de 70% en la producción Las sequías que afectan al campo mexicano desde hace ya varios años, aunado al calentamiento global, favorecen la proliferación de una plaga que ha impactado en las más de 200 mil hectáreas de sembradíos de naranja en México disminuyendo hasta 70 por ciento su rendimiento: el Huanglongbing (HLB) o dragón amarillo, proveniente de China. **La Jornada P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109760046>

Inhabilitan a empresa vinculada a desfalco en SEGALMEX.-La Secretaría de la Función Pública inhabilitó e impuso una multa de 2 millones 419 mil pesos a la empresa Servicios Integrales Carregin, S.A de C.V., la cual participó en el esquema de corrupción de Seguridad Alimentaria Mexicana y desvió 142 millones de pesos en una compra simulada de azúcar.

Dicha empresa, forma parte del entramado de irregularidades en Segalmex, que suman desfalcos por cerca de 16 mil millones de pesos durante la administración de Andrés Manuel López Obrador. **Reforma, P 2, Uno más uno, P 10, La Jornada, P 12, El Valle, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109763282>
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109760716>
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109761841>
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109760068>

AGRICULTURA

NL: quitan de Informe de Samuel García cifras sobre suministro de agua.-El gobierno del estado no incluyó en el segundo Informe del mandatario emecista Samuel García Sepúlveda las estadísticas sobre las horas de suministro de agua que reciben al día los habitantes de la entidad. Solicitan datos sobre cancelación de concesiones Los activistas José Múzquiz Zermeño y Raúl Ángel Rubio Cano, integran tes de Piensa Verde Nuevo León, señalaron que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) no ha actualizado la información sobre las 2 mil 689 concesiones de líquido -de un total de 12 mil existentes en Nuevo León- para uso industrial, agropecuario y de exclusivas zonas residenciales, que en abril de 2022 se comprometió a cancelar. **La Jornada, P 29**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109762097>





Pax Natura para el maíz.-En la conmemoración del Día Mundial de la Alimentación, establecido el 16 de octubre por la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), se llevó a cabo la celebración del premio Pax Natura, el cual hizo un reconocimiento internacional hacia la lucha contra la siembra de maíces genéticamente modificados en el país por empresas transnacionales que, desde hace 10 años, impulsa la Demanda Colectiva Maíz. **La Jornada, P 19**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109761913>

Azaroso oficio.-Es una pena que a las dificultades conocidas en el campo, ahora se sume el acoso del crimen organizado Azaroso oficio con agua, dinero y tractor cualquier pendejo es agricultor". La frase no es del todo cierta A más de un imprudente he conocido que en posesión de esos tres bonancibles elementos se metió a rancharo y salió de la aventura sin tractor, sin dinero y sin agua. Aun así la agricultura es una actividad sencilla.

Se aprende en solamente 100 lecciones. Lo malo es que es una lección cada año. P 11

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109763497>

Inauguran la Romería de la calabaza, camote y flor de cempasúchil en la CEDA

Estará abierta las 24 horas hasta el 5 de noviembre, en el corredor La Piedra Este viernes se inauguró la Romería de Calabaza, Camote y Flor de Cempasúchil 2023, en la Central de Abasto de la Ciudad de México (Ceda), la cual está abierta las 24 horas del día y finalizará el 5 de noviembre.

Se encuentra ubicado en el corredor denominado "La Piedra" (Vialidad de los Cincos, entrada de Eje 5 Sur Colonia Central de Abasto) con más de 900 sitios de venta. **La Prensa, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109761266>

Productores y gobierno municipal, realizarán primera feria de aguacate

En Atlautla Productores y gobierno municipal, realizarán primera feria de aguacate La delegación de San Juan Tlepecoculco será el punto de atracción este fin de semana, con la celebración de la Primera feria del Aguacate 2023, a través de la cual se busca promocionar la gran calidad de las diferentes especies de esta fruta y los diversos platillos que se preparan. Así como promover el desarrollo económico de la región y de los productores además de que proveedores de maquinaria, plantas y productos para el control de plagas, entre otros insumos, acudan a la feria y puedan establecer convenios con los productores. **Uno más uno, P, 19**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109761012>





GANADERIA

Suman 23 mil reses muertas en Durango por la sequía.-La sequía que afecta al estado, aun con las lluvias que han dejado por los huracanes Lidia y Norma, haber perjudicado a 41 mil familias ganaderas, las cuales decidieron vender con urgencia y a bajos precios sus animales para evitar que mueran; no obstante, pese a ello reportaron el fallecimiento de 23 mil reses. **La Jornada, P 30**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109762101>

PESCA/ACUACULTURA

Suspensión de importación de camarón extranjero.-Un fallo del Juzgado Séptimo de Distrito en Los Mochis ha resultado en el cierre temporal de las fronteras aéreas, terrestres y marítimas de México al ingreso de camarón de granja debido a una suspensión definitiva, solicitada a través de un amparo. Varios grupos de la industria pesquera, incluyendo la pesca ribereña y tradicional, junto con la acuicultura, han anunciado esta medida en conferencia de prensa.

www.meganoticias.mx/culiacan/noticia/suspension-de-importacion-de-camaron-extranjero/469414

COMERCIO EXTERIOR

Ven tensión con EE.UU. ante los comicios de 2024 en México.-México tiene que pensar en diversificar sus relaciones exteriores. No le conviene centrar una relación económica sólo con Estados Unidos, advirtió la maestra Olga Pellicer Silva, consejera del Departamento de Estudios Internacionales del ITAM.

Durante su conferencia en el 36° congreso anual de la Asociación Mexicana de Estudios Internacionales (AMEI) con el tema "Un mundo de transición: desafíos para México", en el Centro de Convenciones Siglo XXI, la ponente dijo que no se trata nada más que la relación entre México con Estados Unidos sea la más importante, de eso no tiene duda, pero México ya debe pensar en diversificar las relaciones exteriores.

www.yucatan.com.mx/merida/2023/10/21/ven-tension-con-ee-uu-ante-los-comicios-de-2024-en-mexico.html

ALIMENTACIÓN

Soberanía alimentaria ante las crisis globales.-El 16 de octubre, fecha que La Vía Campesina (LVC) ha renombrado como "Día de acción internacional por la soberanía alimentaria de los pueblos contra las trasnacionales", este movimiento campesino global se movilizó en muchas regiones con un abanico de denuncias, exigencias y propuestas comunes que marcan la importancia del tema para toda la





humanidad y al mismo tiempo la complejidad de este movimiento (<https://tinyurl.com/5hf84pyf>). **La Jornada, P 23**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109762002>

Premian aprovechamiento de sobrantes de alimentos.-Los hogares de todo el mundo generan casi 570 millones de toneladas de desperdicio de alimentos al año, por lo que existe un proyecto que busca aprovechar esos sobrantes para desarrollar complementos alimenticios en particular para familias vulnerables. **Excélsior, P, 4**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109764385>

CONTINGENCIA

Llega Norma a costas de Los Cabos.-Se prevé que el huracán Norma toque tierra la tarde-noche de hoy al sur de Baja California Sur, ocasionando lluvias extraordinarias con intensas rachas de viento de 120 a 140 kilómetros por hora, y oleaje elevado de seis a ocho metros de altura en las costas, de acuerdo con el pronóstico del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Según su reporte de ayer por la noche, el huracán se mantenía como categoría 3, aunque la proyección es que pierda fuerza y se degrade a categoría 1 al tocar tierra. **El Universal, P 11**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109764209>.

Productores acusan uso de avionetas rompenubes.-Familias campesinas de 19 municipios donde se localizan cientos de pueblos chocholtecos y mixtecos de Oaxaca padecen de escasez de maíz por la pérdida de más de dos mil toneladas del grano en el ciclo primavera-verano 2023, debido a la sequía e irregularidad de las lluvias.

La escasez de lluvias no únicamente se debe al cambio climático, sino también al despliegue de aeronaves rentadas por empresas avícolas y porcícolas "para disolver las nubes y así evitar que disminuya su producción de huevo y carne de cerdo".

Excélsior, P 16

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109763784>

Escasez de agua en Michoacán, por aumento de tomas para riego de berries y aguacates.-Los bordos u ollas de agua para el riego de aguacate y frutos rojos se duplicaron en sólo un año, al pasar de 20 mil a más de 40 mil, informó la Comisión Estatal del Aguay Gestión de Cuencas (CEAC). En tanto, el dirigente del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), Pavel Guzmán, señaló que, en buena medida, la escasez de líquido se debe esas prácticas así como a la deforestación de los bosques. **La Jornada, P 30**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109762102>





INFORMACIÓN GENERAL

Aprueban aumentar 38% deuda en 2024.-La mayoría oficialista en la Cámara de Diputados aprobó la madrugada de ayer la Ley de Ingresos de la Federación 2024, con un endeudamiento de 1.9 billones de pesos, a fin de poder cumplir con la proyección de ingresos por 9.66 billones de pesos. La cifra corresponde a los Requerimientos Financieros del Sector Público y es 38 por ciento mayor que los 1.3 billones aprobados en 2023, ya descontando el efecto inflacionario. **Reforma, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109763489>

Paquete de guerra de Biden incluye la frontera con México.-Pide al Congreso 105 mil mdd; parte es para ayuda militar a Ucrania e Israel Paquete de guerra de Biden incluye la frontera con México. Considera reforzar la línea limítrofe con más agentes y Jueces Solicita para ese fin 13.6 mil mdd, ante dichos republicanos de que "está abierta" **La Jornada, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109761443>

PRESIDENCIA

AMLO ve al Poder Judicial en rebelión

¿Cuándo se había visto una rebelión del Poder Judicial en contra del Ejecutivo en la historia?", cuestionó el presidente Andrés Manuel López Obrador ante las protestas y marchas contra la eliminación de 3 fideicomisos, pues acusó que son promovidas por ministros, jueces y magistrados para "defender sus privilegios" **El Heraldo de México, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109763354>

Leyes de AMLO frenan a corcholatas estatales.-A los finalistas de Morena para competir por las candidaturas en nueve entidades les falló el aval para portar dos cachuchas. Y como marca una de las máximas del lopezobradorismo: los encargos quedaron por encima de la disputa por los cargos.

Los tiempos legislativos y los compromisos para aprobar las peticiones del presidente Andrés Manuel López Obrador mantienen atados a los suspirantes, que no pueden abandonar sus curules y escaños para promoverse en los pueblos y barrios de sus estados en busca de la candidatura para 2024. **Milenio, P, 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109760824>

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Piden nueva votación por acuerdo de paridad en candidaturas.-Las seis consejerías del Instituto Nacional Electoral (INE) que votaron en contra del acuerdo





de paridad en las candidaturas para las gubernaturas, a raíz de una confusión en la votación, solicitaron que se cite a una nueva sesión del Consejo General a la brevedad para la aprobación de este proyecto.

Se trata de las consejeras del INE Claudia Zavala, Dania Ravel y Carla Humphrey, así como los consejeros Jaime Rivera, Martín Faz y Arturo Castillo. **El Universal, P, 4**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109763964>

Promete mantener el alza a salario mínimo.-La coordinadora de Comité de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum, adelantó que en caso de seguir en el gobierno el actual régimen, se incrementarían los salarios mínimos: En su visita a Guanajuato. "Ya no más presumir bajos salarios, vamos a seguir Incrementando los salarios mínimos como lo ha hecho el presidente López Obrador y seguir ofreciendo escuelas y deporte y cultura para nuestros jóvenes. **Excelsior, P, 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=109763710>

